

# Vivre à Mauran



N° 114  
Décembre 2019

Site internet de MAURAN: [www.mairie-mauran31.fr](http://www.mairie-mauran31.fr)



## Le mot du Maire

Chers Mauranaïses, chers Mauranaïses,

Un équipement important est en voie d'acheminement vers notre commune : la fibre optique.

Le Conseil Départemental de la Haute Garonne et le Syndicat Mixte Haute Garonne Numérique ont décidé de déployer la fibre sur le département en quatre ans (début des travaux 2018). De nombreuses communes en bénéficient d'ores et déjà.

Pour Mauran, la fibre arriverait en juin 2020. Le jeudi 7 novembre, j'ai reçu une personne de la société Byon, entreprise en charge de réaliser les travaux, je lui ai communiqué le nombre de prises qu'il était nécessaire de prévoir sur Mauran. Cette entreprise installera la fibre optique jusqu'à des boîtiers de raccordement tous situés à au plus 150 mètres des habitations. C'est ensuite un opérateur Orange, Bouygues, Free ... qui établira le raccordement de ces boîtiers vers les habitations. La rapidité de ce déploiement est aussi le fruit des progrès technologiques puisque cette fibre peut actuellement être passée en aérien (sur les poteaux téléphoniques) donc moins de tranchées à réaliser.

Donc c'est pour bientôt !

Mais que peut-nous apporter cet équipement, cette fibre optique ?

### Avantages :

Accès ultra rapide à Internet. Le débit est 4 fois plus rapide. Pour le particulier, ce n'est pas toujours utile mais pour les entreprises c'est très intéressant de pouvoir transmettre de plus gros fichiers.

L'importance du débit permettra également de mettre en place de nouveaux usages, tel le télétravail ou la télémédecine.

### Inconvénients :

Un coût élevé de déploiements. C'est la raison pour laquelle il n'est rentable pour les fournisseurs que dans les régions à forte densité de population. Pour le milieu rural, ce n'est donc pas rentable et c'est à ce niveau que le Conseil Départemental intervient en subventionnant les coûts d'infrastructure. Sans cette aide, les opérateurs ne seraient pas venus dans nos campagnes.

Malgré ces aides du Département, un abonnement, certainement un peu plus élevé, est à craindre pour les usagers.

Cet équipement nouveau amènera certainement des services dont nous ignorons, à ce jour, le contenu, il contribuera à diminuer l'isolement qui frappe nos territoires ruraux. Sur le plan de la société il peut *a contrario* accentuer l'isolement de certaines personnes. Comme toute innovation, il y a du bon et du mauvais. De quel côté penchera la balance ?

Les jeunes générations seront les témoins de cette évolution.



Votre Maire

Daniel Corrège

# Manifestations de ces derniers mois

## Journée Jeux : 15 Septembre

André aime s'amuser et aime que les gens se sentent bien. Alors, il crée des occasions et ce dimanche-là, c'est toute la journée qui était consacrée aux jeux ... pour tous, petits et grands.

André a des relais : sa fille Marie et Adrien son compagnon adorent organiser ce genre de manifestations. D'ailleurs, Adrien est ludothécaire, ça ne s'invente pas. Il est plein de ressources et tous les participants ont pu en profiter. Le déjeuner a ainsi réconcilié les joueurs et les mangeurs, oh pas que le repas soit raffiné, mais être ensemble ça sublime les mets et ça n'a pas de prix !



## Matinées Coupe du monde de Rugby

Du 20 septembre au 2 novembre s'est déroulée la coupe du monde de rugby. André nous avait préparé plein d'amuseuses pour agrémenter la retransmission des matchs. Projecteur numérique, écran de belle taille, Dominique aux manettes pour que cette technologie fonctionne. Résultat : un succès. L'heure matinale des diffusions n'a pas refroidi les aficionados .... pardon les supporters. Le temps fort n'a pas été la finale mais c'est le France / Pays de Galles qui a remporté la palme. Steeve (Gallois) et Marie-Line nous avaient préparé un breakfast copieux et délicieux : bacon, beans & eggs sans oublier la Guinness au champagne ... comme disent les jeunes maintenant .... une tuerie ! Cette coupe du monde aura été un bon moment de convivialité !



## Irréduc'Trail de Cazères, Dimanche 29 Septembre



Mauran a participé à cet événement par la fourniture de chemins balisés et nettoyés (10 kms environ), confort non négligeable pour les coureurs. Par ailleurs, une vingtaine de bénévoles étaient prêts dès 7h30 le matin pour accueillir et soutenir les coureurs. Une cavalière et 2 motos d'enduro ont contribué également par leur mobilité à s'assurer que tout était en sécurité pour le passage des coureurs. Gérard Moll et Benjamin Corrège, tous deux membres des "Bipèdes" ont contribué à la réussite de la course sur notre commune.

## Exposition d'Art, les 5 et 6 Octobre

Mauran a vu pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive l'ouverture de son exposition de peinture, sculpture et autres arts plastiques. Cet évènement au niveau du territoire reste modeste mais pour la commune c'est une manière d'exister dans le paysage rural.

« La Palette Manoise » présidée par M. Tollemer était particulièrement représentée, l'association « Big Biseau » (Muret) était également représentée pour des travaux d'encadrement, des artistes peintres, céramistes, indépendants étaient également présents. Pour le vernissage, des représentants de Cazères et de Martres Tolosane dont le maire Loïc Gojard, nous ont fait le plaisir de traverser la Garonne pour se joindre aux invités mauranais mais pas que ....

Cette exposition bien évidemment, au-delà des œuvres présentées, fut l'occasion d'une rencontre entre les artistes, les invités, les visiteurs. Pour Mauran, c'était une occasion de créer du lien social. André Malraux, grand Ministre de la Culture, a œuvré pour que la culture se développe ailleurs que dans des sanctuaires tels que les musées. Il a incité le développement de la culture dans les milieux ruraux. Notre exposition est en fait le résultat de son action engagée il y a plus de 50 ans. Tous ont contribué par leur présence au fructueux tissage de ce lien social.

Marie Baume peintre et sculpteuse, habitante de Mauran, a mis tout en œuvre pour que cette manifestation soit un succès. Le nombre de personnes présentes au vernissage et la fréquentation durant le week-end ont récompensé ses efforts.



## Vide grenier d'Automne, Dimanche 13 Octobre

Le Dimanche 13 Octobre dernier s'est tenu le vide grenier d'automne du village. La chance était avec nous, la journée fut belle et ensoleillée. 52 exposants étaient venus proposer le contenu de leur cave, grenier... à des amateurs et bricoleurs avertis.

Le matin, on a pu voir la salle des fêtes et les rues de la Garonne et de la Mairie pleines de monde. La ballade était agréable et les affaires allaient bon train. L'après-midi fut plus calme pour les vendeurs qui remballèrent vers 16H.

Un bilan positif pour Mauran : 15 exposants dans la salle des fêtes, 37 dehors grâce au soleil et de nombreux repas et boissons vendus. Et le plaisir de faire découvrir ou redécouvrir notre village à de nombreux visiteurs.

Un grand merci à toute l'équipe des bénévoles (Emilie pour l'enregistrement des exposants, Thierry pour leur placement dès 6h00 du matin, André et son équipe de la buvette pour la préparation des petits déjeuners, des repas et boissons, Marie et Ludovic qui ont servi le café dans les rues auprès de chaque exposant, initiative très appréciée de tous, Dominique et Frédéric pour le nettoyage des rues en fin de journée).



## Commémoration anciens combattants d'Algérie, Dimanche 27 Octobre

Ce dimanche 27 Octobre, les drapeaux français encadraient le monument aux morts de Mauran. A l'initiative de la FNACA et en présence de l'ARCA, une stèle en l'honneur des anciens combattants a été inaugurée. La cérémonie a commencé par une messe pour se poursuivre au cimetière de Mauran. Messieurs Henri Roquebert, Responsable de la FNACA du Volvestre et Jean Saboulard, président de l'ARAC à Martres Tolosane ainsi que le maire de Mauran ont présidé cette commémoration.

M. Roquebert dans son allocution a évoqué les différents conflits à partir de la Grande Guerre qui ont affecté la France. Daniel Corrège quant à lui, a évoqué les événements .... la guerre d'Algérie. Les anciens combattants présents, porteurs de drapeaux ou participants, ont été mis à l'honneur. Les élus, invités et habitants de Mauran ont suivi avec attention le déroulement de la cérémonie.

Cette commémoration s'est terminée par le verre de l'amitié ce qui a permis à chacun d'échanger des souvenirs, de se connaître.



## Halloween des enfants, Jeudi 31 Octobre



Pleuvra ... pleuvra pas ! Le temps ... oui toujours le temps mais pour Halloween, le but est d'aller récolter des bonbons chez les habitants. La pluie n'est donc pas la bienvenue le temps de la cueillette. D'autant que ce jour-là, de tous petits bonhommes, de toutes petites filles, faisant de petits pas, étaient décidés à suivre les plus grands dans la quête des



bonbons. Pour la cause, même les chiens avaient revêtu leur costume. Le temps fût donc clément et la récolte fût fructueuse. La brouette a été remplie à ras bord par une vingtaine d'enfants. Les parents suivaient, fiers de leurs progénitures dûment grimées par leurs soins et ce avec beaucoup d'application. Après la promenade, les friandises ont été partagées équitablement puis un goûter a régalé les petits et les grands dans une ambiance chaleureuse. Merci Halloween !



## Cérémonie du 11 Novembre

Belle journée pour cette cérémonie du souvenir. Après une messe animée par les Amis réunis de Martres Tolosane, le soleil attendait les participants devant le monument aux morts. L'instant était solennel. Dans un premier temps, le message de la Secrétaire d'État auprès du Ministre des Armées a été lu par Sylvie Boulet puis le maire, Daniel Corrège, qui a rappelé le fait historique de 1919, la signature du Traité de Versailles. Au-delà du document, c'est l'alternance de ressentiments, de 1870 à 1945, qui a été évoqué. En effet, le ressentiment n'est que source d'amertume, de rancune, d'hostilité.

Heureusement, l'Europe a su interrompre cette spirale infernale en créant entre les protagonistes, des destins communs, du dialogue, des projets communs.

Malheureusement, le Monde d'aujourd'hui est particulièrement nourri de ressentiments. Les nations devraient davantage dialoguer .... C'est certainement de l'utopie !



## Soirée Vin nouveau, Samedi 23 Novembre

Un rituel bien sympathique qui donne lieu comme toujours à une soirée festive. Eh oui ! Bienvenue au « Beaujolais Nouveau » .... Chez nous, ça se traduit par un Gaillac Nouveau. L'empreinte carbone incite à consommer proche de chez nous ... de plus, il est un peu meilleur. Ce breuvage, il faut bien l'accompagner de quelques mets de consistance si on veut résister. Ce soir-là, nous avons fait le nécessaire. Jean Louis nous avait préparé un jambon braisé ... que dis-je .... 2 jambons braisés, chacun pesant 13 kg. Ces magnifiques pièces ont cuit dans un bouillon pendant 12 heures, histoire de faire pénétrer le bouillon à cœur. Ce n'était que le début, car les jambons sont ensuite passés devant le feu de bois pendant 3 heures, en tournant doucement, élégamment, histoire de recueillir les bienfaits de cette chaleur naturelle. Inutile de vous dire que quand les jambons ont été découpés par Jean Louis et Marie-Line, les papilles se réveillaient. Puis silence, musique d'ambiance .... de nombreux convives se sont alors régalez. C'est presque du Ragueneau dans Cyrano ! La salle ne s'est désemplie que doucement. Les discussions allaient bon train, les plus enjoués, pour digérer, ont esquissés quelques danses déjantées puis la nuit fraîche a absorbé les derniers bambocheurs.



## Manifestations locales à venir

- **Bourse aux jouets** → Dimanche 8 Décembre
- **Repas des Aînés et Noël des enfants** → Dimanche 15 Décembre
- **Soirée Chorales à l'église de Mauran** → Vendredi 20 Décembre
- **Réveillon du premier de l'An** → Mardi 31 Décembre
- **Vœux du Maire** → Samedi 11 Janvier à 17h30 à la salle des fêtes
- **Après-midi théâtre enfants (Le petit théâtre de Joseph)** → Dimanche 2 Février à 16h30
- **Carnaval des enfants** → Samedi 22 Février

## Etat civil

### Décès

Deux personnages charismatiques de Mauran nous ont malheureusement quitté en Octobre :

- **Gilbert Guérin** est décédé le mercredi 16 octobre 2019. Gilbert c'était un savoyard un vrai, un de ceux que la tempête ne fait pas plier. C'est au cours d'une mission à la Cimenterie Lafarge qu'il rencontra son épouse Nicole née Dinnat. A la suite d'une vie professionnelle particulièrement active, c'est à Pourroche qu'ils se sont établis pour la retraite. Infatigable à la tâche : mécanique, construction rien ne lui résistait. Il avait trouvé le temps de 1989 à 1995 d'être conseiller municipal, une manière de donner son temps à ce village qu'il aimait. Gilbert, c'était une mémoire vivante, il se souvenait de tous les détails de sa vie tant professionnelle que civile. C'était un caractère toujours serviable. Cher Gilbert on ne te verra plus dans ta R18 marquer le stop devant l'église mais ton image on ne l'oubliera pas.
- **Jacqueline Dinnat** est décédée le 19 octobre 2019. L'épouse de Jean Dinnat c'était Jacquie ! Une présence formidable et de l'énergie à revendre qui dans les derniers mois s'est évanouie. Jeune, vigoureuse, tu t'activais à la ferme, au tabac. Le travail ne te faisait pas peur. Jacquie aimait rire, « blaguer ». Lors de la fête locale de juillet 2017 alors qu'elle était déjà très fatiguée, elle n'a pas hésité à monter, avec Mme Bellomo, dans la 2CV décorée de fleurs pour participer au concours des vélos fleuris. Jacquie, c'est aussi elle qui était aux commandes du cassoulet de la fête, le feu de bois, les marmites tout était sur des rails, elle goûtait la sauce avec délectation pour être certaine de sa réussite. Elle aimait participer, tous les convives se régalaient. Jacquie, tu t'en es allée. Ton souvenir restera à jamais.



### Naissance

Toutes nos félicitations aux parents d'**Eli ARGO**, né le 9 Octobre 2019



### Bienvenue

- À Madame **Nathalie TARIOT** et Monsieur **Jude ALFONSO** (Centre village)



## Infos pratiques

### Horaires d'ouverture de la Mairie :

Accueil ouvert les mardis et jeudis de 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h00.

### Projet à venir :

- **Réseau d'assainissement** : Etude de faisabilité en cours. Mise en œuvre 2024/2025
- **Modification du PLU** : Etude en cours pour modifier certaines règles de construction qui sont aujourd'hui très restrictives en zone inondable



## Prochaines élections Municipales

Le décret N° 2019-928 du 4 Septembre 2019 fixe les modalités de scrutin ainsi que la date de convocation des électeurs au dimanche 15 Mars 2020 pour le premier tour et au dimanche 22 Mars 2020 pour le deuxième tour.

## Le tour de France 2020 passera par Mauran

La 8ème étape du tour de France 2020, étape de montagne de 140 Km, partira de Cazères pour rejoindre Loudenvielle le 4 Juillet. Cazères devient donc une ville étape pour la première fois et de nombreuses animations seront organisées la veille et le jour du départ. Le parcours, dans un premier temps suivra la Garonne et passera par notre village. Avis aux amateurs de cyclisme.



## Entretien du village : nouveau dispositif

Nous informons les administrés que le Contrat de notre employé Municipal, Jean Claude CARON, actuellement en accident de travail, se termine le 31 Décembre 2019.

Pour le remplacer, la Mairie fait désormais appel à deux prestataires de service qui interviennent le Lundi après-midi, le Mardi et le Jeudi.

## Recensement à venir

Le recensement de la population sera effectué à Mauran dans la période du 16 Janvier 2020 au 15 Février 2020. Vous aurez donc la visite de l'agent recenseur en la personne de Mme Pascale ARROUY durant cette période. Pascale est formée par l'INSEE et mandatée par la Mairie. Elle sera à votre service pour vous aider dans votre démarche de recensement, que ce soit par internet ou sur support papier.



## Poème

*La rumeur,*

*Hydre de tous âges qui répand son venin,  
D'un désir dévorant, d'un immortel délire,  
Brave la vérité en regardant Caïn  
Son amour spirituel d'une valeur à tenir.  
Elle tient de source sûre l'opium sur cette Terre  
Se réjouit du malheur au gré des rencontres,  
Tel le nid d'un oiseau qui détruit une pierre,  
D'un éclair rapide la rumeur encombre.  
Elle s'impose partout dans la chair du présent,  
Que son génie aspire sous les fleurs de l'espoir,  
L'art de la calomnie est bien son argument,  
Ici grouillent les vers d'un sauvage pouvoir.  
L'image qu'on s'en fait ; « de mauvaise langue »  
Justifie la pensée d'une bonne étiquette  
Sur la vie d'un serpent dans un sol de fange.  
L'ironie est cruelle dans ce cœur de poète.*

*Guy ARNAUD*